

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de París

(Del corresponsal de Prensa Asociada)
Tumbas anónimas

Federico Masson ha solicitado desde «Le Gaulois» que se diese perpetuidad a todos los cementerios o tumbas aisladas que se han construido y abierto con motivo de la guerra. Pedia también que el mismo Estado francés se ocupara de la conservación de aquéllos; este ruego lo ha hecho, sin duda, temeroso de que se cumpla el rumor que circula desde hace tiempo, de que la Administración francesa trata de restaurar los terrenos del Ourc y del Marne; de destruir los toscos mausoleos elevados por la piedad y el cariño de los soldados y, finalmente, de recoger los restos venerandos para acumularlos en osos o catacumbas.

¿No merecen otro premio y otro respeto los héroes de una nación? ¿Acaso el que ofrenda su vida no es acreedor de la patria a un trozo de tierra tan insignificante como su cuerpo para descansar eternamente?

La Administración sólo contempla el positivo del asunto, dejando a un lado todos los sentimentalismos. La región Norte de nuestra patria es un inmenso cementerio; la tierra se ha abierto amorosa para recoger los despojos, sin ver la nacionalidad del caído; cementerios son las regiones invadidas donde el enemigo cavó las sepulturas de sus soldados; cementerios todos los lugares de la lucha, en que a veces la granada misma zarandeó la tierra y abrió la tumba del guerrero; cementerio toda esa región del Aisne y del Marne, que va señalando con tumbas y cruces el camino de Lutetia, como un calvario de dolor que lleva al corazón mismo de toda esa tierra entristecida. ¿Por qué no aprovechar todo ese terreno — pregunta la Administración — que hacemos estéril con nuestro sentimentalismo? ¿Por qué no recoger a esos héroes anónimos que no tienen una mano piadosa que los cuide?

Yo creo que la Administración francesa, que tiene razón en lo que dice, se engaña, sin embargo, en parte. Esa peregrinación de gentes que han salido de París en el día de hoy, con dirección a aquellas tumbas, para adornarlas con la ofrenda de unas rosas otoñales y para rezar ante ellas, poseídas de un noble anhelo cristiano, viene a decirnos que no es estéril ese terreno, donde son venerados los héroes caídos, por el pueblo francés, que ante la nada de nuestro ser descubre la grandeza de la causa que aquéllos defendieron.

Y si es que se dice que sólo las tumbas anónimas desaparecerán, compadecámonos de los héroes sin nombre. En la visita a los cementerios hemos visto muchas tumbas donde aparecen en una cruz, en un mármol, los nombres de los desaparecidos: es el último pugilato entre la muerte y la vida. Aquel nombre se rebela a desaparecer y proclama al ser que anuló la muerte. Pero el tiempo, que es el infeliz colaborador de ésta, lo anulará también, y entonces esos despojos, que aun conservaban el nombre del ser a quien pertenecieron, serán de otro muerto anónimo, como los de esas tumbas que no tuvieron hoy ni la ofrenda de unas luces ni la limosna de unas flores: tumbas de héroes anónimos, que no saben dónde yacen ni aún los mismos que los enterraron.

Pero no son por esto menos grandes ni menos dignos de estima. El recuerdo de estos cementerios improvisados donde se enterró de prisa la juventud nacional, es el que fortalece el espíritu patrio y lo levanta en una sublime exaltación espiritual. De la guerra sólo quedan dos recuerdos perennes: los trofeos y los

muerdos; los primeros halagan y deslumbran a los sentidos; los segundos hablan al corazón, donde siempre deberemos llevar grabadas las llagas y los padecimientos de esta guerra, porque ésta nos costó lo más valioso que puede ofrendar una nación: su juventud.

La juventud que enterramos, sin poder en muchos casos ni ofrecerle un triste ataúd. Pero esta fiesta de hoy ha demostrado que el pueblo francés ha ofrecido a sus muertos un ataúd más permanente y espiritual, que es su corazón.

Allí guardamos su recuerdo y lo conservaremos siempre. Y si alguna vez, como decía un eloquente sacerdote, llegase el momento de que una generación olvidase el precio de la paz y de nuestro florecimiento, comenzando a rendir homenaje, a modo de dioses extraños, a las costumbres enervantes y corruptoras, aplicando los frutos de esta lucha a una vida muelle y relajada, entonces habrá llegado para nosotros el momento, los que hoy vivimos junto a las fosas, de abrir los ataúdes, para mostrar a la nación que quiere vivir para el placer nuestros muertos, sus llagas y sus post-trimeros latidos, y entonces también se levantarán los espíritus de aquellos muertos en campaña para luchar la más cruenta batalla contra el propio pueblo que no supo guardar en su alma las llagas de la guerra.

Luis Berger

París, 2 de Noviembre de 1917.

LITERATURA

La cabellera de Maria Magdalena

Marta, humil, servia en taula i escoltava la paraula divina.

L'atzet, blanc com la farina, havia encar la polsina sepulcral.

De filla de peccat era, Maria, la cabellera, i el xug, finit l'apat memorable, els peus de Crist, qui inofable t'esguarda.

Dins el balsam de nart fi de ton vas alsabstrí, que's ungia regalant tendrament, ton plor de penediment s'hi fonia.

Mes tos ulls encar ploraren més i més quan contempiaren els divins peus a la Creu; quan fluïa d'ells la sang com pedrea de rubins.

Perque molt havia amarat ton pobre cor torturat, de clemència, compassiu, Jesús l'ungí. I ton cor, ferit, florí tot essència.

Ta cabellera onejanta, que al frec de Crist te feu santa, sobre't món ara degota exultada, i una flaire regalada hi difón.

I té veslums d'aurla i els trists cors embarrala per a Deu.

O cabellera sedosa, embolcalia, pietosa, el cor meu!

Joan Ramis d'Ayretor

(De Clarianes, llibre a punt de sortir.)

Nota política

De «La Vanguardia», de Barcelona: «No compaginan las declaraciones que respectivamente han hecho el «leader» de los regionalistas catalanes y, de otra parte el presidente del gobierno.

Según el señor Cambó, este gobierno no es más que un «cabinet d'affaire», que tiene una misión única, y es la de hacer nuevas elecciones generales velando por la pureza del sufragio y cuya vida ministerial acabará tan pronto se constituya el nuevo Parlamento. Es un criterio bien explícito, y según él es marcado el carácter de interinidad de esta situación, remitiéndose su actuación a un simple despacho circunstancial y a ejercer una función de vigilancia para mantener el respeto a la ley y a la conservación del orden público.

En cambio, el presidente del Consejo declara que se trata de un ministerio que viene a gobernar con plenitud de poderes. Esto indica que se trata de una situación sólida y estable, que, si bien procurará que las nuevas Cortes salgan de la mayor pureza del sufragio dentro de lo posible, aspira a servirse de ellas como elemento propio de gobierno, buscando en la colaboración parlamentaria el mayor acierto para la obra legislativa que ha de iniciar el ministerio.

¿Cuál de los dos criterios es el que define el carácter de este gobierno de concentración? Se advierte que la diferencia entre ambos es grande, y además irreductible. Entraña el primero, de ser el predominante, graves inconvenientes. No son los actuales momentos los más propicios para gabinetes de despacho, con misión electoral única y con explícita declaración de interinidad; precisamente lo que se necesita en las actuales circunstancias es un gobierno con autoridad y con resolución que pudiera resolver los graves problemas nacionales que están sobre el tapete: en España no urge resolver el pleito político, sino resolver los problemas económicos.

El segundo criterio peca de optimismo. Son tan diversas las cuestiones planteadas y tan encontrados los intereses en juego, que es imposible que un gobierno en que no puede haber unidad de criterio ni coincidencia en las soluciones, se considere con la necesaria fortaleza para afrontar la situación presente, y estime que se halla garantizado para prolongar su actuación ministerial con unas solas Cortes que son forzadamente una incógnita, si es que se cumple la promesa, y creemos que se quedará cumplida, de una absoluta sinceridad electoral.

Así la opinión se desorienta y no sabe a qué carta quedarse. Los hechos demostrarán cuál de los dos criterios es el que se ajusta a la realidad.

La revolución en Rusia

La agencia telegráfica de Petersburgo comunica:

«Al romper el alba, se apoderaron, después de un asedio de varias horas, acompañado de fuego de fusilería y de artillería, las tropas de los comités revolucionarios del palacio de Invierno, donde, con excepción de Kerensky, estaban reunidos todos los ministros. Del mismo modo se apoderaron del Estado Mayor de Petersburgo.

Sobre estas luchas se telegrafía al «Kokalanzeiger» desde Rotterdam:

El Soviet recibió inmediatamente el apoyo de la tripulación del crucero «Aurora», que negó la obediencia al gobierno provisional. Los marinos del «Aurora» fueron quienes dirigieron los ataques de los soldados al palacio de Invierno. Primero se estableció la lucha con ametralladoras y fusiles, defendiéndose tenazmente las tropas del gobierno provisional situadas en el palacio de Invierno.

Más tarde intervino la tripulación del «Aurora» y también automóviles blindados, y, después de fuerte bombardeo del edificio, se rindió la guarnición del palacio.

Un telegrama recibido por el «Tageblatt», desde Estocolmo, añade que los socialistas del grupo de Plechanow y revolucionarios socialistas del ala derecha, levantaron barricadas en las calles. Hubo por ambos bandos muchos muertos.

Para evitar nueva efusión de sangre, fué enviada una delegación de «volcheviks» cerca de los socialistas demócratas para deliberar con ellos y evitar la guerra fratricida.

El Comité militar revolucionario del Consejo de obreros y soldados de Petersburgo ha lanzado la siguiente proclama a los ciudadanos rusos:

«El poder está en mano de los obreros y soldados de Petersburgo, o sea del organismo que está al frente del proletariado y de la guarnición de la capital. El objetivo por cual lucha el pueblo, o sea la propuesta de una inmediata paz democrática, la abolición de los privilegios de los grandes propietarios, la fiscalización y la formación de un gobierno del Consejo de obreros y soldados, está asegurado».

Un segundo edicto del Comité, dice: «El poder sobre Petersburgo está en manos del Comité militar revolucionario del Consejo de obreros y soldados, que se han sublevado unánimemente. El gobierno de Kerensky ha sido derribado sin verter sangre. El Comité exhorta a los adheridos al Consejo de obreros y soldados en el frente a que apoyen el nuevo poder revolucionario, que propiamente inmediatamente una paz justa y la devolución de las tierras a los campesinos y convocará la Constituyente. Todo el poder local pasa a los Consejos de distrito de los obreros y soldados, en toda Rusia. El Congreso de los consejos de obreros y soldados de toda la nación ha sido abierto el miércoles y emitió el jueves tres proclamas.

Primera. Todo el poder incumbe al gobierno del Consejo de obreros y soldados, que ha relevado a los comisarios del antiguo gobierno en sus puestos. Todos los miembros de las comisiones de campesinos que habían sido, deben ser puestos en libertad, y los comisarios que los arrestaron deben ocupar sus puestos.

Segunda. La pena de muerte introducida por Kerensky, en el frente, queda abolida, y restablecida la entera libertad de propaganda política en el frente. Todos los soldados y oficiales revolucionarios que habían sido arrestados bajo la acusación de delitos políticos serán liberados».

Tercera: los anteriores ministros Konovalow, Kichkin, Tereschchenko, Mallantowitch y Nitzen han sido arrestados por el Comité revolucionario. Kerensky ha huido. Quedan invitados todos los organismos militares para que adopten las medidas necesarias para detener a Kerensky y traerlo a Petersburgo. Todo apoyo a Kerensky será considerado como un delito de alta traición.

Petersburgo 10.—Los que sitaban el palacio de Invierno invitaron, a las diez de la noche, a los ministros a que abandonasen dicho palacio, concediéndoles un plazo de 20 minutos; pero los ministros rehusaron.

El palacio se hallaba completamente aislado. El teléfono y las comunicaciones habían sido cortadas.

En la orilla derecha del Neva está el poder del Soviet la fortaleza de San Pedro y San Pablo, lo cual constituye una

PAÑERÍA

SASTRERÍA GUMBAU

ARTÍCULOS RELIGIOSOS

Juan Canet Fontcuberta

Médico especialista en enfermedades de los ojos
Ex-Médico ayudante del Hospital de Santa Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona
CONSULTA DE 10 A 1 ESPARTERÍA, 6, PRINCIPAL, PALMA

amenaza directa para el palacio de Invierno.

El primer destacamento intentó aproximarse al palacio por la calle de Millonny. Las ametralladoras empezaron a disparar contra el palacio; pero el fuego de las ametralladoras de los defensores impide el avance del destacamento. Entonces los torpederos surtos en el Neva dispararon cuatro cañonazos contra el palacio, comenzando también a disparar los automóviles blindados situados en la calle Morkaya.

Mientras se está librando esta batalla el gobierno provisional se ocupa en redactar una proclama, que firma el vicepresidente Konovalow, manifestando que el gobierno no puede entregar el poder más que a la Asamblea constituyente. El gobierno envía luego un telegrama al cuartel general, el cual contesta que enviará fuerzas.

A las diez de la noche la situación es favorable todavía al gobierno, pues permanecen a su lado el Consejo municipal y el Consejo de campesinos.

El combate continúa alrededor del palacio. Los cañones de los torpederos y de los automóviles blindados continúan disparando a intervalos hasta la una de la madrugada. Por la tarde llegan procedentes de Helsingfors cuatro torpederos y algunos lanzaminas con fuerzas de desembarco, las cuales tomaron parte en las operaciones contra el palacio. Finalmente, a las diez de la mañana, las fuerzas del Soviet consiguen penetrar en el palacio, mientras duran el cañoneo y el fuego de fusilería.

En el teatro Narcindydorn, situado al otro lado del Neva, numeroso público asistió como de costumbre a la representación, para oír a su cantante favorito Challanine.

—El Congreso general de Soviets de toda Rusia ha publicado el siguiente llamamiento:

«Basándose en la voluntad de la mayoría aplastante de los obreros, soldados y campesinos, y apoyándose en el éxito del levantamiento del ejército y de la guarnición de Petersburgo, el Congreso general de Soviets toma el poder en sus manos y propondrá a todos los pueblos la paz democrática.

«El poder de los Soviets asegurará la entrega gratuita de las tierras de propiedad privada, gubernamental y eclesiástica a los Comités de campesinos y defenderá los derechos de los soldados,

realizando la democratización completa del ejército.

«El Soviet asegurará la convocatoria oportuna de la Asamblea constituyente. Atenderá al aprovisionamiento de las ciudades y aldeas.

«El Soviet garantizará a todas las nacionalidades que pueblan a Rusia, el derecho real de organizar su porvenir.

«El Congreso decide que todo poder local pase a los Soviets locales, los cuales deberán restablecer localmente el orden revolucionario.

«El Congreso aconseja vigilancia y firmeza a los soldados que se hallan en las trincheras.

«El Congreso está persuadido de que el ejército revolucionario sabrá proteger la Revolución contra toda tentativa imperialista hasta el momento en que el nuevo gobierno habrá obtenido la paz democrática.

«El nuevo gobierno tomará todas las medidas apropiadas para asegurar lo necesario y mejorar igualmente la situación material de las familias de los soldados.

«Los partidarios de Korniloff, Kerensky, Kaledine y otros, intentan hacer venir tropas a Petersburgo. Algunos destacamentos engañados por Kerensky se han puesto ya al lado del pueblo.

«Soldados: oponed una activa resistencia a Kerensky, ese partidario de Korniloff. Vosotros, ferroviarios, detened las fuerzas que Kerensky envía contra Petersburgo».

Este llamamiento fué aprobado por unanimidad, menos dos votos y doce abstenciones.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Carales confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca **GRAMÓFONO**

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pídanse audiciones
Tienda **El Japón**

morada del Esposo, y el hombre puede aizar su frente indómita y desafiar las iras del Eterno? ¿Con que ya no es un delito el sacrilegio? ¡Ay de mí! ¿Qué cosa hebrá, pues, estable entre nosotros si las ofensas hechas a Dios son reputadas bienes comunes? ¿Ni quién respetará a su padre, ni oírá los consejos de una madre, ni acatará al anciano, ni socorrerá al lastimado, ni tendrá compasión del sálgido, ni sentirá en su corazón las conmociones de la ternura, si quedan agitados los manantiales del respeto, y si ya no se cree en los oráculos, si ya no se venera al Pontífice, y se ha procurado secar en su mismo origen la fuente de todos los amores? ¿Quién si no ama a su Dios, podrá amar a sus semejantes? ¿Cómo obedecerá el magistrado quien ha destruido los preceptos santos y hecho afines el pedestal de todas las justicias? ¿Cómo creará en el pudor quien no cree ni en la divinidad, ni en la santidad de las aras, ni en la necesidad del culto, ni en la consagración de las vírgenes, ni en el deber de dar cumplimiento a los votos hechos al Eterno? ¿Y a esa descreencia la llaman sabiduría? ¿A esa descreencia que es la más espantosa de las ignorancias?

II.

LA PROFANACIÓN

Lo estoy viendo y me parece un sueño. No, no es posible que este claustro haya sido alisado, ni sus moradores arrojadas de él, ni destruido su templo, si dada al fuego las prensas del santuario. Es una ilusión sin duda. Despertad, esposas, del letargo en que yacéis y entosañ nuevamente alabanzas al Dios vivo. ¿No veis que esos corredores están descuidados, que el moho y la yerba se hacen dueños del claustro, que ya no resaca en él el murmullo del agua, tan favorable para las meditaciones, que los espinos y zarzales son ya la única vegetación del huerto, que en vuestro jardín ya no hay flores ni se respiran aromas, que vuestro capítulo y el coro están llenos de polvo, y que en nuestro templo no arde ni una sola de las lámparas que siempre la devoción mantuvo encendidas? Despertad,

voz y proferirá acaso las más espantosas blasfemias; y una pitonisa sentada en el antiguo tripode decorará los oráculos de Delfos; y una coreógrafa excitará la fiebre de la sensualidad para arrancar un aplauso del vulgo desalentado; y una maga de veinte años hará ostentación de todos sus atractivos personales, y pondrá en juego todos los hechizos de su voz para aprisionar los corazones con redes de seda; aquí, desterrado el profeta de Israel, el profano de Babilonia ostentará sus ídolos.

¡Dios del firmamento! ¿es una realidad esto que miro? Yo creí, desventurado, que era el más cruel de los dolores morar sobre las ruinas de mi celda, y recorrer los escombros que fueron mi claustro; pero ahora veo que hay otra amargura mil veces más intensa, y es la de ver destinada para templo de las abominaciones la que fué mansión consagrada a la honestidad y a la pureza.

Quebrantad ya mi pobre corazón es medio del pecho, porque acos están los campos de Sión, y llena está de abominaciones la tierra.

EPÍLOGO

Las ruinas.—La profanación

I.

LAS RUINAS

En vano busco palabras para expresar la sensación que produjo en mí el manuscrito de mi hermana; esto se siente, no se explica. Hay una cosa superior a los sollozos y más elocuente que las lágrimas; y es la resignación del cristiano. No sé si la poseo; pero me parece que la calma que ella da en medio de las grandes tribulaciones de la existencia, es el bello ideal de los dolores. Si se cruzan los rayos junto al hombre resignado, no hace éste más que cerrar los párpados, y pensar en el autor del rayo; si retumba el trueno o rugen la tormenta, o las nubes se deshacen en torrentes, el cristiano se eleva en idea hacia la

Sección informativa

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche, a las 6:45, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde accidental, señor Rover.

Asisten a la sesión los concejales señores Planas, Barceló, Fons, Villalonga, Castell, Mas, Alemany, Trián, Coll, Pou, Alorda, Queiglas, Espases, Obrador, Carrió, Solá, Moner, Aguiló y Valenti, Aguiló y Bonnin, Llompard, Crespo y Barrera.

Asiste igualmente a la sesión mucho público.

Aota.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Fallecimiento

El señor Barrera propone, y así se acuerda, hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del administrador del impuesto sobre la carne, señor Canet.

Orden del día

Se designa al síndico señor Aguiló y Valenti para asistir a cierto sorteo próximo a celebrarse en la Comandancia de Marina. Se entera el Ayuntamiento de una baja habida en el cuerpo de bomberos. Se acuerda el suministro de bordillo para la construcción de una acera en la calle de Balines. Se conceden buen número de permisos para obras particulares.

Se aprueba la distribución de fondos de Ensanche correspondiente al presente mes. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Se acuerda la adquisición de material y efectos para el servicio de la sección técnica de obras. Se procede al sorteo de 25 bonos municipales que deben ser amortizados. Se aprueba la distribución de fondos del Interior respectivo del actual mes. Se acuerda varias altas y bajas de contribuyentes en los arbitrios sobre alcantarillas y pozos negros, cañerías y carruajes de lujo. Se designa a un concejal para presidir la subasta del arbitrio sobre la plaza Mayor. Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a don Antonio Perelló. Se acuerda proceder al estero de las oficinas municipales los días 16 y 17 del actual.

El epílogo de las elecciones.—Lo de siempre... pero nunca como ahora.—Capítulo de acusaciones.—Escándalo monumental.—¿Qué espantatúo!

Después de la orden del día, que se ha deslizado con la mayor opacibilidad, hay lo de siempre, decimos mal, mucho más que lo de siempre que se han celebrado elecciones: el capítulo de acusaciones. La discusión degenera, acabando por ofrecer nuestro Consejo un espectáculo impropio de la seriedad que debe presidir todos sus actos.

Inicia el debate el señor Villalonga, maurista, que censura al Alcalde dimisionario, señor Suau, por haberse posesionado de la Alcaldía en vísperas de elecciones y por haber hecho uso de la vara aconsejando a los empleados municipales que votaran cierta candidatura, y protesta de ello en nombre de la minoría maurista. El señor Rover advierte que el señor Suau, que se había desengargado de la Alcaldía por un asunto particular, volvió a encargarse de ella en uso de su perfectísimo derecho. El señor Villalonga: También hoy debía haber venido a la sesión. El señor Solá, conservador, niega las supuestas coacciones del Alcalde, y advierte que los guardias municipales votaron en Santa Catalina contra los conservadores; considera impropio e indecoroso atacar al señor Suau estando éste ausente. El señor Villalonga: No quiero hablar de la palabra indecoroso; no me extraña que en Santa Catalina no se cometieran coacciones, pues no había lucha; pero el Alcalde estuvo en el tercer distrito, y allí hizo votar la candidatura conservadora, que fué derrotada por Bisbal. El señor Trián dice que el Alcalde puede haber cometido coacciones, pero también las cometieron otros, hasta empleados de significación; manifiesta que los reformistas, que no han tenido nunca Alcaldes de real orden, como los mauristas, pueden protestar de

todas estas cosas, pero no los mauristas, que no protestaron antes, cuando disfrutaban de tales beneficios. El señor Rover: Transmitiré al señor Suau las manifestaciones hechas.

El señor Pou manifiesta que nada tiene que decir del Alcalde, ni de los conservadores, ni de los mauristas, pero sí de otro partido, el liberal; este partido, en mi distrito—añade—, quería meter en la cárcel a un sujeto por trabajar mi candidatura, y si no lo hizo fué gracias a los mauristas y conservadores; sigue atacando a los liberales, diciéndoles que han hecho alianzas humillantes. El señor Alorda niega las supuestas coacciones cometidas por los liberales en el quinto distrito; «lo que quiero—indica—es decir la verdad, y manifestar lo que hicimos fué desbaratar el cartón electoral de S. S. (el señor Pou), impedir las ruedas de muertos y ausentes que organizaban sus partidarios».

(Los reformistas, indignados, puestos de pie, increpan al señor Alorda, protestando contra sus acusaciones. Se arma gran escándalo. El señor Rover agita fuertemente la campanilla. El señor Alorda sostiene lo dicho en medio de grandes protestas de los reformistas). El señor Fons: Ruego a la Presidencia que no deje hablar ni hacer indicaciones a don Juan Trián (el concejal electo), que está detrás de los reformistas y que todavía no es concejal. El señor Trián, contestando al señor Alorda, manifiesta que él es cómplice de las ruedas, si no las denunció.

El señor Barrera denuncia que el Alcalde, en su distrito, cometió coacciones. El señor Solá: ¡Ni la mitad de las cometidas por S. S. cuando era teniente de Alcalde! El señor Fons: Si nosotros las hemos cometido, hemos triunfado; pero el señor Suau, no. (Se reproduce el escándalo). El señor Solá, a grandes gritos: La cuestión es hablar de los ausentes, de los que no pueden contentar.

El señor Llompard: Siento que haya venido esta cuestión, y más traída por los mauristas. Es impropio de los partidos que han turnado hablar de estas cosas. He de manifestar que éstas son las elecciones en que menos se ha medido la autoridad. Los que han traído todos los chanchullos son S. S. (dirigiéndose a los mauristas). Todavía es célebre aquella frase: «Si lo quiere don Pascual». La actitud de S. S., la del maurismo, está muy en pugna con las ideas de su jefe.

El señor Villalonga dice que él procura discutir con educación, y añade: «Los mauristas no han gobernado»; indica que los reformistas y los de la Asamblea de parlamentarios han copiado del señor Maura lo de la supresión de los Alcaldes de Real orden. Considera que es impropio hacer lo que hizo el señor Suau: dimitir, desengargarse de la Alcaldía y luego volverla a ocupar en vísperas de elecciones.

El señor Fons: Si dicen todavía la frase «cosas de don Pascual», vaya con cuidado el señor Llompard, que no tenga que decir «cosas de don Alfredo». El señor Llompard: No veo el chiste; diga S. S. si he hecho algo que no sea honorable. (Un empleado municipal, don Pascual Ribot, hijo del difunto político del mismo nombre y apellido, que está detrás de los escanos concejales, increpa al señor Llompard, diciéndole: «Diga las cosas de don Pascual»). Se repite el escándalo. Muchos concejales increpan al aludido empleado; el señor Alcalde le hace salir del salón. El señor Pou: Le que ha hecho ese empleado, sería castigado, si hubiese aquí energía. Se da por terminado el incidente.

El señor Fons sale del salón, y luego vuelve a penetrar en él, pidiendo la palabra; en nombre del Sr. Ribot, pide perdón a los señores concejales por si ha faltado, e indica que su interrupción ha obedecido a palabras insultantes para la memoria de su padre que se han pronunciado. El señor Rover: Aquí no se ha dicho nada ofensivo. El señor Llompard: He hablado del político muerto, y no en forma indecente... El señor Rover no deja continuar en el uso de la palabra al edil jaimista, y da por terminado este incidente.

El producto de la fiesta de la Fier

El señor Aguiló y Bonnin pide, y así se acuerda, hacer todo lo posible para

que venga otra vez a Palma el producto de la última fiesta de la flor celebrada en esta ciudad.

El nombramiento de Alcalde

El señor Pou propone dirigir al Gobierno un telegrama en súplica de que resuelva que los nombramientos de Alcaldes se hagan, a partir de Enero próximo, por los Ayuntamientos. Se acuerda dirigir el siguiente telegrama:

«Madrid.—Presidente Consejo Ministros.

Ayuntamiento está capital, teniendo en cuenta propósitos manifestados actual Gobierno, acuerda por unanimidad suplicar Vuestro Excelencia interponga valimiento resuélvase impetrar de S. M. que no se haga uso de la prerrogativa de nombrar Alcaldes de Real Orden para determinados municipios, concediéndose expresamente a la Corporación esta ciudad en el próximo bienio nombre su Presidente por el voto de los Concejales.

Hómene elevando Vuestro Excelencia acuerdo unánime Corporación—Alcalde accidental, Francisco Rover».

Otros asuntos

El señor Obrador pide se active la venta de los materiales que posee el Ayuntamiento, que se active el pago del descuento a los empleados municipales y que se procure activar la reanudación de las obras del puerto. El señor Pou solicita se acuerde que los procuradores turnen en los asuntos del Ayuntamiento; pasa la proposición a Gobierno y Política. El señor Villalonga pregunta en virtud de qué orden se ha sustituido una bicicleta de la guardia municipal; el señor Rover ofrece enterarse. El señor Villalonga habla de la Casa de Correos, y pide se active el asunto; a propuesta del señor Rover, se acuerda reiterar el ofrecimiento de solar; el señor Obrador pide se invite al nuevo Director general de Correos Telégrafos para que venga a ver los solares ofrecidos. El señor Llompard pide que, en lo sucesivo, no se instalen faroles sin acuerdo del Ayuntamiento, como ha ocurrido con uno instalado en el Ensanche. El señor Fons pregunta por qué se han retirado los cristales de los faroles públicos, contestándole el Sr. Pou que supone los ha quitado la Compañía de electricidad.

Y se levanta la sesión.

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegó, procedente de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

También llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el «Miramar».

Hoy ha llegado, procedente de Ibiza, el «Lullo».

Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Balear».

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Rey Jaime II», «Rey Jaime I» y «Lullo», para Valencia, Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana deben llegar los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Noticias militares

Campaña logística.—Con objeto de asistir a la campaña logística que se está desarrollando en algunos puntos de esta Isla, llegaron ayer a esta plaza un comandante y un oficial del batallón cazadores de Ibiza.

Habiendo marchado a la mencionada campaña el coronel don José Cabrinety, se ha hecho cargo del despacho del regimiento de Palma el teniente coronel don Luis Feliu.

Ejercicios de combate.—Esta mañana la fuerza franca del regimiento de Palma se ha dedicado, en las inmediaciones de San Rapiña, a la práctica de ejercicios de combate.

Concurso.—Se anuncia un concurso para cubrir una vacante de teniente ayudante de profesor de la Academia de Ingenieros.

Ametralladoras.—Se dispone que los Cuerpos de Infantería a que se encuentran afectas las secciones de ametralladoras Cait, procedan a pintar de gris las

cajas de municiones del citado material.

Aptitud.—Entre otros, han sido declarados aptos para el ascenso los primeros tenientes de Ingenieros don Cayetano Fuster y don Luis Feliu.

Felicitación.—Por Real orden se felicita a las fuerzas de la guarnición de Madrid por el brillante estado en que se presentaron en la revista pasada en el campamento de Carabanchel.

El Ministro de la Guerra.—El Ministro de la Guerra se ha trasladado al palacio de Buenavista para vivir y poder dedicar toda su atención, sin pérdida de tiempo, a la labor que va a desarrollar.

El Gobierno civil

Ayer, a las diez de la mañana, tomó posesión, con el ceremonial de costumbre, del cargo de presidente de esta Audiencia el señor don Jacinto Sarraiz Fernández.

Después se trasladó éste al Gobierno civil, posesionándose del cargo de Gobernador civil interino.

Servicios de la guardia municipal

El abogado don Joaquín Pascual presentó en el Juzgado una denuncia, diciendo que en la antigua harinera de Pont d'Inca habíase cometido un robo, consistente en unos ocho toneladas de tubería de hierro y otros materiales.

El comandante de la guardia municipal, Sr. Comas, al tener conocimiento del hecho, practicó activas diligencias para su esclarecimiento. Las pesquisas dieron el resultado apetecido. El señor Comas encontró el género sustraído en la plaza de toros, en el momento en que se le iba a transportar al vapor correo de Barcelona.

El indicado género fué adquirido, por 980 pesetas, por don José Grimalt, quien lo recibió de manos de don Francisco Ballester.

El comandante señor Comas ha procedido también a la detención de un muchacho que en el suburbio de La Soledad sustrajo cierta cantidad de dinero en dos estancos. El muchacho en cuestión había salido de la cárcel el mismo día en que se le detuvo nuevamente.

—Por la guardia municipal ha sido entregado a sus padres un joven que habíase fugado del hogar paterno.

—En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué asistido un borracho que dirigiéndose a San Sordana en carretón, se cayó del vehículo, produciéndose ligeras contusiones.

—La guardia municipal ha encerrado en Capuchinos a dos borrachos que promovían escándalo en la vía pública.

De la «Islaña»

Anoche se reunió la Junta de la «Islaña Marítima».

Se tomaron los siguientes acuerdos: Nombrar segundo piloto del «Jaime I» al señor Planas.

Nombrar a don Mateo Simó jefe de los trabajos del muelle y de los talleres de la Compañía.

Que don Bartolomé Vich pase a ocupar el cargo de maquinista que por antigüedad le corresponde.

Admitir la dimisión que de Vocal de la Junta tenía presentada nuestro estimado amigo el abogado y Alférez de navío don Antonio Ferragut, y nombrar al mismo Director Naviero de la Compañía.

Y que una comisión formada por don Juan March y don Bernardo Amer vaya a Madrid para solucionar varios asuntos que la «Islaña» tiene pendientes.

En la Audiencia

Sentencias

Se ha dictado sentencia contra Pedro Andreu Fuster, acusado del delito de estafa, condenándosele a la pena de cuatro meses de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

Se condena a Gabriel Grimalt, por el delito de hurto, a dos meses de arresto mayor, pago de costas y accesorias.



MEDICAL

(Bouclé)

El mejor tejido de punto higiénico

Con patente de invención 58693

TRAJES INTERIORES DE LANA (Inercept) CONTRA EL FRIO Y EL REUMA.

Casa exclusiva para la venta en Palma:

D. Rafael Pons, S. Nicolás, 37 y 38

GUÍA GENERAL DE CATALUÑA (BILLY-BAILLIEBE-NIEBA)

Cuatro preciosos mapas en colores, los más completos que se han publicado

15 pesetas en toda España, franco de portes

OFICINAS: Consejo de Ciento, 240 - BARCELONA

No puede prescindir de este interesante libro nadie que quiera conocer al detalle los nombres y domicilios de todos los que en dicha región ejercen alguna industria, comercio, profesión o cargo oficial.

Contiene, además, todas las vías de comunicación, correos, telégrafos, teléfonos, servicios de coches y automóviles, balnearios, aguas minerales medicinales y cuantos datos geográficos, históricos y estadísticos son de interés general.

Artículos de Aduanas, tratados de comercio, métricas, pesas y monedas y tarifas postales y telegráficas.

El nuevo Ayuntamiento

Los concejales a quienes corresponde cesar en 31 de Diciembre próximo son los siguientes:

D. Fernando Pou Moreno, reformista; don Rafael Alorda Servera, liberal; don Antonio Oliver Roca, maurista; don Francisco Barceló Calmarí, del «Centro de Defensa Social»; don Miguel Salom Nicolás, conservador; don Bernardo Obrador Mut, reformista disidente; don Bartolomé Fons Jofre de Villegas, maurista; don Alfredo Llompard Juliá, jaimista; don Miguel Oliver Ximena, liberal; don Bartolomé Riutort Sabater, conservador; don Juan Valent Palerm, maurista; don Gabriel Carbonell Magraner, maurista; don Juan Castell Ordinas, maurista; don Baltasar Valenti Forteza, maurista; don Ventura Espases Estrellas, reformista disidente; don Gregorio Crespo Herro, liberal; y don Miguel Bestard Lull, maurista. Total, siete mauristas, dos conservadores, tres liberales, dos reformistas disidentes, un reformista, un jaimista y uno del «Centro de Defensa Social».

Hay una vacante, la del señor Conde de Olcatt, conservador.

Los ocho primeros de los concejales salientes han obtenido la reelección.

Quedan, pues, para el próximo bienio, además de los elegidos anteaer, los siguientes concejales:

Don José Font Arbós, don Miguel Bibiloni Jaume, don Bartolomé Moner Egua, don Justo Solá Vicens, don Bartomé Durán Vidal y don Jaime Susu Pons, conservadores; don Rafael Barrera Noceras, don Cayetano Aguiló Bonnin, don Guillermo Mes Tauler, don Gabriel Villalonga y Oliver y don Antonio Planas Rosselló, mauristas; don Nicolás Alemany Pujol, don Francisco Rover Motta y señor Barón de Pinopar, liberales; don Miguel Trián Barceló, don José Queiglas Amengual y don Antonio Coll Marrera, reformistas; don Mateo Carrió Amorós, jaimista; y don Juan Aguiló Valenti, católico independiente.

Como ya dijimos ayer, el nuevo Ayuntamiento se compondrá de once conservadores, ocho mauristas, dos jaimistas, ocho liberales, un católico independiente, cinco reformistas, un reformista disidente y un socialista.

Quedan, pues, para el próximo bienio, además de los elegidos anteaer, los siguientes concejales:

Don José Font Arbós, don Miguel Bibiloni Jaume, don Bartolomé Moner Egua, don Justo Solá Vicens, don Bartomé Durán Vidal y don Jaime Susu Pons, conservadores; don Rafael Barrera Noceras, don Cayetano Aguiló Bonnin, don Guillermo Mes Tauler, don Gabriel Villalonga y Oliver y don Antonio Planas Rosselló, mauristas; don Nicolás Alemany Pujol, don Francisco Rover Motta y señor Barón de Pinopar, liberales; don Miguel Trián Barceló, don José Queiglas Amengual y don Antonio Coll Marrera, reformistas; don Mateo Carrió Amorós, jaimista; y don Juan Aguiló Valenti, católico independiente.

Como ya dijimos ayer, el nuevo Ayuntamiento se compondrá de once conservadores, ocho mauristas, dos jaimistas, ocho liberales, un católico independiente, cinco reformistas, un reformista disidente y un socialista.

Quedan, pues, para el próximo bienio, además de los elegidos anteaer, los siguientes concejales:

Don José Font Arbós, don Miguel Bibiloni Jaume, don Bartolomé Moner Egua, don Justo Solá Vicens, don Bartomé Durán Vidal y don Jaime Susu Pons, conservadores; don Rafael Barrera Noceras, don Cayetano Aguiló Bonnin, don Guillermo Mes Tauler, don Gabriel Villalonga y Oliver y don Antonio Planas Rosselló, mauristas; don Nicolás Alemany Pujol, don Francisco Rover Motta y señor Barón de Pinopar, liberales; don Miguel Trián Barceló, don José Queiglas Amengual y don Antonio Coll Marrera, reformistas; don Mateo Carrió Amorós, jaimista; y don Juan Aguiló Valenti, católico independiente.

Como ya dijimos ayer, el nuevo Ayuntamiento se compondrá de once conservadores, ocho mauristas, dos jaimistas, ocho liberales, un católico independiente, cinco reformistas, un reformista disidente y un socialista.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer llegó, procedente de Alicante, el teniente coronel jefe de la Guardia civil don José Lebu, destinado al mando de la Comandancia de esta provincia.

—En el «Balear» embarcaron ayer, para Barcelona, don Pedro Picornell, don Vicente Sastre y don Jaime Oliver.

—También embarcó don Sebastián Simó, ex-director de la «Islaña».

Vapores TAYÁ

Servicio regular entre Barcelona, Valencia, Alicante y Palma de Mallorca.

El día 19 del corriente saldrá el vapor de Barcelona y el 20 de Palma al puerto español.

«Teresa Tayá», Espaciosa y confortable cámara 1.ª y 2.ª clase. Servicio inmejorable. Minución eléctrica, Telégrafo Marítimo. Para carga y pasaje dirigirse a los madores.

Hijos de José Tayá S. en Barcelona, José A. Clavé 2. Palma de Mallorca, Marina 66.

Se vende

1 Motor eléctrico de 1 H.P.

1 Bomba, eleva 2 100 litros por tuberías, poleas y volante con motor.

Informes, Palacio, 40 bajos.

grandeza del Arbitro, desde las miserias del Sér Creado. No me limito a hablar de las de la carne, que también tiene las suyas el espíritu; sólo que la podredumbre de aquella la revelan los gusanos que la taladran, y la de éste la descubren las rasas pasiones que la corroen. ¿De dónde, sino de la tierra brotan los llantos y las risas de la carne? ¿de dónde, sino de la carne nacen las tristezas y las alegrías del espíritu? La resignación hace del cristiano un ser superior a todas las amarguras y a todos los placeres; muy poco trecho es el que llevo andado en este camino; sin embargo, pude leer aquellas páginas conservadas enlutos los ojos.

Hice más; tuve valor para visitar el convento en que moró mi hermana. La puerta del patio exterior estaba destruida, el ático y el locutorio desiertos, la puerta seag quedada, la iglesia y el claustro vacíos y abandonados al polvo y a la yedra. Las campanas, las rejas, las esculturas, habían sido arrebatadas. Por esa puerta entró mi hermana en busca de la paz del alma. La paz que ahora reina aquí es la de las devastaciones. Un viento perturbador se tendió sobre esa man-

aquí, ni súbditas, ni moajas de obediencia, ni novicias; sólo escumbros se hallan por do quiera.

Esto fué el refectorio. ¿Qué descubren mis ojos? Aquí, en donde resonó la voz de mi hermana que recordaba diariamente a las vírgenes de la soledad mis deberes por medio de edificantes lecturas; aquí, en donde los acentos de la pureza, de la caridad y de la unión patética, confortaban a los débiles, corroboraban a las fuertes, y daban fervor a unas y otras; lánguas del empirocó aquí, en donde, para desterrar hasta la esperanza postrera de los suspiros de la carne, se la daba alimentado condimentado con una salsa espiritual y divina; aquí las pasiones se han descomendado, y levantado un trono a los apetites sensuales. ¡Profanación horrenda! No era bastante haber ahuyentado del claustro a las vírgenes desfavoridas, y haber sembrado por él la devastación y la ruina; no era bastante haber arrebatado al caposo sus esclavas, al altar sus más preciosos adornos, y al jardín sus lirios y sus rosas; era menester añadir al sacrilegio el vilipendio. Acabas de construir en este día un teatro. Aquí la histrióna levantará su

esposas, y hacé resonar los tañidos de la campana que os llama a las preces. Salid de esas celdas, dejad ver en el patio, entrad en el capitulo, sabid al coro, bajad al huerto, y ocupad las ermitas como lo hicierais antes de esa espantosa pesadilla; salid, vírgenes, salid.

Nadie responde, fuera de un eco sordo y pavoroso, que repite temblando mis palabras. Las esposas están lejos.

¿Quién es hoy el profano poseedor de esta morada? Ya no hay en ellas vírgenes consagradas al Eterno; ya las castas esposas no tejerán guiraldes para el Esposo puro; ya no hay aquí altares para quemar en ellos incienso; ni hay aromas para ofrecerlos al Dios vivo. Sólo se oyen los magidos del viento, espíritus tal vez errantes del dolor que se desatan en lamentables alaridos. Aquí tomó mi hermana el velo; aquí divulgó lo que ella llamaba sus culpas, ella que era la azucena del claustro; justo a esa red creyó ver a un apareado, y era realmente yo, su misero hermano; quien sin reconocera la exhortaba a dar cumplimiento a los votos hechos al Eterno; aquí estuvo enferma y recibió el Viático; aquí murió una Santa Prelada. Ya no hay Preladas

sión de la quietud y del silencio, y la oscuridad en ruinas. ¿En dónde están las palmas de la soledad? En vano será buscarlas, y pedir a esas arcadas sus sombras errantes, y a las celdas sus soliloquios, y a la espectral plegaria, y al coro aquellas voces llenas de unción y de ternura que descendían al cielo piedad para los infelices apegados a la tierra. Los cuadros preciosos que adornaban el templo, el claustro y el capitulo han desaparecido. El aurifer del esta, que ya no corre. Ni un mueble hay en las celdas, ni un libro, ni una imagen del Crucificado. En todas partes han sido borradas las inscripciones piadosas, como si en fiscalización pareciese repugnante. El huerto es un zarzal, sus ermitas ya no existen, sus árboles han sido tronchados y el jardín está lleno de escumbros.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 13 (1'00)
Noticias de Rusia.—Los rebeldes se retiran.—Levantamiento antimaximalista.—Perrota de la guardia roja.—La guarnición de Moscú fiel a Kerensky.—Evasión de Korniloff

Londres.—Los regimientos fieles al Gobierno provisional han ocupado Tarikolsela.

Los rebeldes se retiran en desorden. Se asegura que Kerensky se halla cerca de Petrogrado y que está ya en comunicación con los leales.

La guarnición de Moscú ha jurado fidelidad a Kerensky.

Rozianko formará Gobierno en Moscú, donde se encuentra ya Korniloff, que se ha evadido de la prisión.

Más de Rusia.—Dice el «Daily Telegraph» Londres.—El «Daily Telegraph» dice que se ha restablecido la calma en Petrogrado.

Un gran gentío contempla los destrozos del Palacio de Invierno.

Sólo hay viveres para dos días. Lenine ha encontrado dificultades para posesionarse del Gobierno.

Petrogrado está aislado. Los maximalistas de Moscú han fracasado en su intento de apoderarse del Poder.

Han sido encarcelados los jefes del movimiento.

Se prevé un choque entre los maximalistas y los partidarios de Kerensky.

Protesta de la Prensa italiana

Viena.—La Prensa italiana protesta de que los comunicados oficiales ocultan al pueblo el desastre sufrido en el Tagliamento.

Parte oficial austriaca

Viena.—Se ha publicado el siguiente parte oficial austriaco:

En el Plave inferior los italianos preparan una nueva defensa.

Seguimos operando en los montes con gran éxito.

Railways se halla en nuestro poder.

Los contraataques del enemigo sólo le sirvieron para dejar prisioneros en nuestro poder.

En el frente ruso-rumano no ocurre nada de particular.

Próxima comunicación del Gobierno francés al Parlamento

París.—En el Consejo de hoy se acordará la comunicación que ha de dirigir el Gobierno al Parlamento.

Se cree que la sesión de mañana será corta, reuniéndose la Cámara en sesión secreta.

Nuevo jefe de los cosacos

Petrogrado.—Ha sido nombrado jefe de los cosacos Keledino.

Comunicado alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

«En Occidente no ocurre nada nuevo. El teniente Muller alcanzó su victoria aérea número 25.

En Oriente y en la Macedonia hay cañoneo.

En Italia, con la cooperación de las alpinas, interceptamos el Plave superior.

El enemigo sigue retrocediendo. Hemos 10.000 prisioneros más, que se rindieron.

Cogimos gran cantidad de material. Nos hallamos a la vista de Veltre.

En Octubre el enemigo perdió 9 globos cautivos y 244 aeroplanos, de los cuales 149 cayeron en nuestras líneas.

Nosotros perdimos 68 aeroplanos y un globo».

La situación en Italia.—Comentarios

Berna.—La «Gaceta de Francfort», comentando la situación militar de Italia, dice que las operaciones de los Imperios centrales en Venecia son, ante todo, estratégicas y quitan las fuerzas a la «Entente».

«Ahora—añade—los centrales podrán soportar los refuerzos americanos».

Comunicado oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Desde Stelvio hasta el Astico renegó el enemigo sus ataques.

Fracaso en el extremo Norte. Hemos prisioneros.

Estamos en contacto con el enemigo. Nuestras tropas resisten valientemente.

Hay cañoneo en la llanura de Plave.

Desmintiendo

Roma.—«Il Corriere d'Italia» refuta las aseveraciones del «Journal del Dé-

bats» acerca del avance alemán en Italia.

Desmiente que sean pocos los alemanes que atacan, afirmando que desde Mayo, se notaba gran afluencia de alemanes en el frente italiano. Asegura que los batallones alemanes que operan en Italia pasan de 662, y, además, tienen todas las reservas disponibles. Y añade que los austro-alemanes pueden municionarse libremente y trasladar la artillería.

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

Comunicado alemán

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En Occidente, Oriente y Macedonia ha habido poca actividad. En Cordevele y al Oeste de Belluno aprisionamos cuatro mil italianos».

La escasez de viveres en Inglaterra

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—Se ha iniciado en Inglaterra una nueva campaña para ahorrar viveres.

Un lord proclamó en la Cámara que el hambre puede decidir la guerra.

La situación, dijo, es seria y puede empeorar, imponiéndose las privaciones para que el hambre no obligue a Inglaterra a firmar una paz desventajosa.

Abogó por que los Estados Unidos envíen transportes militares.

Combates en los alrededores de Petrogrado

Koenig.—Dicen de Petrogrado que en los alrededores de la capital se ha entablado un sangriento combate.

La Marina y el Ejército están al lado de los maximalistas.

Noticias de Rusia.—Lo que dice la prensa sueca

Koenig.—La Prensa sueca dice que Kerensky estaba tan seguro que en la noche del martes manifestó a una delegación de cosacos que el Gobierno disponía de tantas fuerzas que podría soportar un levantamiento.

Poco después supo Kerensky que los maximalistas ocuparon la central telefónica, la estación ferroviaria del Báltico y las redacciones de algunos periódicos hostiles a su causa.

El miércoles estallaron varios tumultos, pasándose la mayoría de la guarnición de Petrogrado a los maximalistas.

Hubo muertos y heridos.

El miércoles a mediodía la capital se hallaba en poder de los maximalistas.

La embajada rusa en Washington

Washington.—La embajada rusa ha declarado que no reconoce al Gobierno maximalista.

Buques hundidos

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—Un submarino destruyó recientemente en el Canal de la Mancha cuatro vapores que sumaban 13.000 toneladas.

Entre ellos se cuentan el inglés «Wellington» y el italiano «Galia».

Ataque aéreo contra Brujas

Nauen.—El día 9 seis aviones ingleses atacaron los muelles de Brujas.

No causaron daños militares.

Murieron dos belgas.

Nuevo Vice-canciller

Nauen.—El Kaiser ha nombrado Vice-canciller del Imperio al Consejero wurttembergués Friedrich von Payer.

Parte oficial francesa

París.—(Torre Eiffel).—Transmiten a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido acciones de artillería violentísimas en la región del Norte del Camino de las Damas, del Aisne y bosque de Chaume.

No ha habido acciones importantes de infantería».

La ayuda de los aliados a Italia

Poidhu.—(Radiograma de la madrugada).—Lloyd George elogió el discurso de Painlevé.

Respecto a la ayuda de los aliados a Italia dijo que el auxilio no desmerecerá al lado de la magnitud del peligro.

Los aliados, añadió, no luchan separadamente, sino por el triunfo de un mismo y alto ideal.

Política

Madrid, 13 (5'30)

Comentarios de «La Correspondencia Militar».

Este periódico, órgano de las Juntas de defensa, comentando el resultado de las elecciones, dice que, para seguir el necesario camino de renovación, tendrá que seguir luchando para que los partidos turnantes, que acaban de ser sepultados, no vuelvan a resucitar.

«El Día».

Afirma que las elecciones del domingo demostraron que los partidos históricos marchan a su fin.

«En las capitales,—dice—donde no hay tanta coacción, quedaron derrotados sus candidatos. Sólo en los distritos rurales obtuvieron buenas votaciones, reales o simuladas».

Manifestaciones de García Prieto.—Recepción.—Entrevista.—Consejo

El señor García Prieto nos dijo que asistió a una recepción del nuevo Ministro del Brasil.

Por la tarde se entrevistó con los embajadores de Francia y Austria.

El miércoles, nos añadió, se celebrará Consejo de Ministros.

«La Acción».

El periódico maurista hace resaltar el triunfo de las dos tendencias dentro de la Monarquía, una de las cuales es el maurismo.

Esto demuestra—añade—que el Gobierno es más aceptable que los anteriores. Es cierto que Madrid no es España, pues en las villas aun no ha llegado la estrangulación del caciquismo.

Dice Ventosa

El Ministro de Hacienda, señor Ventosa, se ha congratulado del triunfo de los regionalistas, diciendo que para él significa la confianza de sus electores y la aprobación de su entrada en el Gobierno.

El «Diario Universal»

El órgano del Conde de Romanones, comentando el triunfo del comité de huelga aboga por la concesión de una amnistía política.

«La Tribuna»

Dice que Madrid contestó al grito de «Maura, no» con el grito de «Maura, sí» tan entusiasta que dió el triunfo a los mauristas. Pregunta en qué podrá fundarse en lo sucesivo el veto a Maura.

Toma de posesión

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha recibido al Duque de Bivona, posesionándole de la Dirección general de Comunicaciones.

El muerte de Jarfante

Un telegrama oficial dice que el muerto en Jerifante no lo fué por cuestiones electorales. Murió en una riña con el sereno.

El pueblo se amotinó, suspendiéndose la votación.

La Bolsa

Madrid, 13 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	76'65
Amortizable 5 por 100	95'50
Amortizable nuevo	88'00
Banco de España	479'00
Compañía Tabacalera	292'00
Franco	74'80
Libras	20'37
Exterior	84'30

Lotería Nacional

Madrid, 12 (12'00)

(Urgente)

El sorteo de ayer

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 29.429, despachado en Barcelona.

Con el segundo premio: núm. 12.449, despachado en Barcelona.

Con el tercer premio: núm. 16.699, despachado en Barcelona y Marchena.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números: 2.575, 28.910, 4.576, 18.745, 4.906, 19.361, 5.564, 6.064, 11.404 y 19.671.

Altos cargos

Madrid, 13 (1'00)

Combinación que se ha firmado

Se ha firmado la siguiente combinación de altos cargos:

Presidente del Consejo de Estado, señor Santamaría de Paredes; Gobernador del Banco de España señor Rodríguez; Fiscal del Supremo, señor Landeira; id. del Tribunal de Cuentas, señor Pérez Oliva; Subsecretario de la Presidencia, señor Rosado; id. de Instrucción Pública, «Azorín»; id. de Gobernación, señor Picó; id. de Gracia y Justicia, señor Argente; id. de Hacienda, señor Guernida; Director General de Registros, señor Raventós; id. de Prisiones, señor Ortega Gasset; id. del Timbre, señor Ródenas; id. del Tesoro, señor Gardal; id. de Aduanas, señor Ferrer y Vidal; id. de Contribuciones, señor Baeza; id. de Correos y Telégrafos, Duque de Bivona; id. de Administración Local, señor Lladó; id. de Enseñanza, señor Rivas Mateos; id. de Bellas Artes, señor Benlliure; id. del Instituto Geográfico, señor Tavora; id. de Obras Públicas, señor Barcada; id. de Agricultura, Marqués de

Camps; id. de Comercio, señor Cantos; Inspector general de Enseñanza, señor Bonilla; id. de Primera enseñanza, Barón de Velasco; Comisario de Pósitos, señor Aparicio; id. de Seguros, señor Benítez Lugo; e id. de abastecimientos, señor Francos.

Noticias varias

Madrid, 13 (1'00)

En Carabanchel.—Prácticas de tiro

El Rey, el Ministro de la Guerra, señor La Cierva, y algunos generales estuvieron ayer en el campamento de Carabanchel con objeto de presenciar las prácticas de tiro de ametralladoras.

El Monarca encontró allí con el Capitán general señor Weyler, saludándose.

El Rey habló con el capitán señor Valero sobre el tiro a objetivos aéreos.

Al mediodía, Su Majestad y sus acompañantes regresaron a Madrid.

La huelga de tranviarios de Sevilla

Un telegrama oficial de Sevilla anuncia que el Gobernador se ha reunido con los tranviarios para redactar las bases de solución de la huelga.

Manifestaciones del Ministro de Fomento

El señor Alcalá Zamora, habiendo con los periodistas, mostró satisfechísimo de la solución que ha tenido la huelga de ferroviarios de Salamanca.

Añadió que sigue los trabajos para restablecer los transportes para que el carbón no falte.

Vapor encallado

Dicen de Santander que, frente a Suances, ha encallado un pallebot. Han salido varios pesqueros en su auxilio.

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

POLÍTICA

Lo que dijo Cambó

«La Correspondencia de España» publica un telegrama de Barcelona diciendo que en el mitin del sábado Cambó dijo que era intolerable que el ejercicio de los derechos individuales se hallen en manos de políticos inútiles.

Después de las elecciones, añadió Cambó, es posible un choque entre el Rey y el Parlamento si se coloca el Monarca contra este último.

El pueblo se impondrá si no le dejan proclamar sus ideales democráticos, y habrá revolución, que se hará en la calle o frente al Poder.

Es preciso, dijo también, no echar al olvido el pleito de la reforma constitucional y el deseo de las regiones de regirse por sí mismas.

Si no se nos reconoce este derecho, habrá guerra civil.

No queremos que se nos gobierne, queremos gobernar nosotros mismos.

Procuraremos que al terminar la guerra ambos pleitos hayan sido dilucidados.

Las elecciones en Bilbao

Bilbao.—El escrutinio en los cuatro colegios que se constituyeron hasta ayer no alterará el resultado.

Hubo una colisión de la que resultaron heridos un guardia y otro individuo.

Se cruzaron 20 disparos.

Prensa Asociada.

Compañía de los Ferrocarriles DE MALLORCA

Servicio de trenes para el día 15 de Noviembre, Dijous Bo en Inca.

De Palma a Inca, 7, 7'40, 7'45, 11, 14'15, 14'40 y 18'15.

De Inca a Palma, 5'15, 7'43, 12'44, 16'15, 17'15 y 18'35.

De Manacor a Inca, 11'15.

De Inca a Manacor, 15'15.

Palma 12 de Noviembre de 1917.—El Director Gerente, G. Moragues.

Cochera

Se alquila una de mucha capacidad y con agua. Informes: Centro Anuncios.

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas—Radium

Instituto Sureda

instalación de primer orden

José Sureda Massanet

Médico ginecólogo

DANÚS 4 De 10 a 1

Facturas: Cartas y sobres comerciales

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 13 (3'30)

De las elecciones.—Fallecimientos y detenciones

Han fallecido José Villar Comín y Jaime Solá García, heridos con motivo de los sucesos que se desarrollaron en el curso de las elecciones municipales del domingo.

Han ingresado en la cárcel cinco individuos acusados de disparo de arma de fuego durante la lucha electoral.

Anarquista libertado

Ha sido libertado el conocido anarquista Francisco Miranda, que se hallaba detenido desde Agosto.

Juntas de Defensa

En breve se celebrará una asamblea de las Juntas de Defensa del Cuerpo de Intendencia.

Falta de piedra

Por falta de piedra en las canteras de Monovar se verán obligados a holgar la mayoría de picapedreros.

El nuevo Director de Aduanas

Anoche marchó a Madrid el nuevo Director general de Aduanas señor Ferrer y Vidal.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Josafat, obispo y mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara, en honor de Santa Catalina, Virgen y mártir. Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las seis, Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

El «Teresa Tayá»

El vapor «Teresa Tayá», de la Compañía hijos de José Tayá y C., que debía llegar hoy de Barcelona, ha suspendido hasta el martes de la semana próxima la inauguración del servicio entre Barcelona y este puerto.

Embarque

En el «Balear» fueron embarcados ayer para Barcelona 19 cajas de pescado, 398 cerdos cebados y 5 alunes.

Estreno

En el teatro de Inca se estrenará esta noche, por la compañía de zarzuela y opereta que dirigen el primer actor Alfonso G. Hernández y el maestro concertador Angel Soría, el sainete en un acto, de costumbres mallorquinas, original de don R. B. Santacoloma, titulado «Las mujeres mandan a un zapatero curioso».

Es siempre el «Licor del Polo» de efectos tan excelentes, que hace que todas las gentes de España en cualquier contienda puedan enseñar los dientes a todo el que les ofenda.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe Interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18. Frente al Circo de Mallorca. Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Pérdida

Se han extraviado dos sortijas de oro una de ellas lisa y en el interior grabadas unas iniciales J. N.-R. B., y la fecha 4-2-909.

Se gratificará a la persona que los entregue en el Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia.

El nuevo Ayuntamiento.—Equilibrio de fuerzas

En la forma como queda constituido el nuevo Ayuntamiento, las fuerzas radicales y regionalistas van tan equilibradas que las votaciones las tendrán que decidir los votos de los liberales y de 2 carlistas.

Las elecciones y la Prensa.—La opinión

Los órganos respectivos de los partidos que lucharon el domingo atribuyen como siempre la victoria a los suyos.

Se comenta que el diario «La Lucha», órgano de Marcelino Domingo, censura a los radicales después de haber ido ambos partidos coaligados.

La opinión reconoce que el partido regionalista se ha llevado por completo el triunfo en la lucha.

La carestía de la vida.—Petición de los empleados de comercio

Los empleados de comercio se han dirigido al Delegado de Hacienda rogándole que evite en lo posible los continuos aumentos de los alquileres de las viviendas, pues la carestía de la vida se va haciendo insostenible.

Palou Gari

Teatro Principal

Selectos conciertos los días 21, 22, 24 y 25 del corriente por el

Cuarteto Renaiment

Haydn, Glazovnou, Beethoven, Dittendorff, Schubert, Schuman, Debussy, Borodin, Mozart, Mendelssohn.

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de

VDA. DE IGNACIO FIGUEROLA

ULTIMAS NOVEDADES para SEÑORA y CABALLERO

Sastrería, Camisería, Mercería, Zapatería,

Gran surtido en Abrigos

para Señoras Caballeros y Niños

Capitas Boas Manguitos

Inpermeables Alfombras Paraguas

TEGIDOS PAIS y MANTAS DE LANA a precios de fábrica

PRECIO FIJO- Teléfono 217

PIDASE EN TODAS PARTES



LICOR BREA MÚNERA

CONTRA

- CATARROS
- TOSES-BRONQUITIS
- EXPECTORACIONES
- ASMA Y DEMAS AFECIONES DEL
- APARATO RESPIRATORIO

LABORATORIO MÚNERA
CASA FUNDADA EN 1875
BARCELONA

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALÁN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

REGALO

DE UN BILLETE ENTERO de la Lotería de Navidad

Que hace el COMITÉ EJECUTIVO a los que contribuyen con un donativo de

UNA PESETA

con destino a las obras del

Monumento al DOCTOR MOLINER

INSTITUTO MÉDICO

Calle del Mar, 21 - Valencia

dirigiendo la correspondencia al SECRETARIO DEL COMITÉ.

NOTA.—Para tener derecho a dichos REGALOS los recibos que acreditan la entrega del donativo, están numerados en combinación con la Lotería Nacional, sorteo del 11 de Diciembre del corriente año.

Estos recibos se remitirán por correo con franqueo ordinario, a menos que los donantes soliciten que sean "certificados", en cuyo caso deberán acompañar a su donativo un sello de 0'25 pesetas.

Depósito en Palma, Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10

CALLIGUDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motive los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Röver, Plaza Antonio-Maura.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Línea Pinillos

Línea del Brazil

Para Santos Montevideo y Buenos Aires saldrá sobre el 30 de Noviembre el vapor

Catalina

Admite carga y pasaje.

Línea de las Antillas

Para Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá desde puerto directamente el día 29 de Noviembre el magnífico vapor

Cádiz

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores viajeros a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabina necesaria.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y horas que se indican.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía: SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C. S. en C.

San Miguel, 29, Palma

¡ENFERMOS DE LOS OJOS!



OIDEO

gran producto italiano de fama mundial Victoriosamente proclamado EL MEJOR REGULADOR, VIGORIZADOR DE LA VISTA. (Uso externo, fricciones en las sienes). A los pocos días desaparece toda debilidad visual y el cansancio de los ojos, lagrimeo, picor, dolores, etc., evitando las operaciones quirúrgicas el uso de los lentes y proporcionando evidible vista aun a los septuagenarios. No más miopes, presbitas ni vistas débiles. Pedid en seguida interesante opusculo GRATIS a Snc. Bernardini y C. Ferraz, 13, Madrid, o en el Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, calle de la Harina, 34.

Precio del Oideo.—Un pequeño frasco ensayo (para experimentar) Ptas. 3'75. Un frasco grande —tas. 11. Dos frascos Pesetas 20. En todas las buenas farmacias de España. ¡130.000 curaciones!

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que éste indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

Precio del frasco: 3 pesetas.

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Transformación
Por 2 ptas. transformo todas las clases de bolillo y panolotería económica de PICO O PICO, Olmos, 56.

Perra de cañi
Desde el domingo se vende una, color blanco y negro, pelo largo, tipo de "Chispa", desde Villalba Algaida, el que la tenga en su poder mandarla al Comisario de la Guardia Municipal quien la dará.

Se alquila
Un espacioso piso céntrico gran comodidad, con aguas, mejorables luces y ventilación propia para familia numerosa. Informes: Centro Asistencial.

Tarjetaria y Resumida

LA ESPERANZA

Lonjeta, 11

¡LAS ENFERMEDADES SALEN CARAS!



¡pues, además de lo que le con sufre, abrevia la vida!

Por eso y como la mayoría de ellas tienen por origen las impurezas de la sangre conviene no solamente detener la vida contra los venenos y los microbios, sino purificarla y hacerla más rica. Tal es el objeto de este medicamento.

Depurativo Richelieu

verdadero regulador de la sangre y cura acción rápida y poderosa, conserva intacto el mal.

Como preventivo, deberá administrarse al momento de salir de marzo a veces en el 25.

Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. Richelieu, de Sella, s. de Bellver, Bayona, Francia.